

La PDI indaga cuarto homicidio en dos semanas en Puerto Montt

NÉSTOR MANQUIÁN



LOS BALAZOS SE REGISTRARON EN CALLE SARGENTO SILVA CASI FRENTE AL CEMENTERIO MUNICIPAL DEL SECTOR ALTO DE LA CIUDAD.

Los clandestinos de Pelluco siguen funcionando "de lunes a lunes"

Valeria Argel, presidenta de la junta de vecinos de Pelluco dijo que, justamente la madrugada de ayer, los residentes de este punto de Puerto Montt no pudieron conciliar el sueño, por las fiestas. "Anoche fue cosa de locos, entre las carreras de autos, y la música fuerte, pero el sistema no cambia porque los ruidos molestos continúan. Cambia el contenido, pero siguen como si nada", explica.

Respecto a los locales que funcionan en horario nocturno, la dirigente comentó que son varios los clandestinos, incluso varios han sido multados, pero siguen funcionando. "Empiezan tipo 7 de la tarde y no paran hasta el otro día, incluso hasta las 10 de la mañana. Son locales sin patente y nadie hace nada. Pedimos un registro a Carabineros para saber cuántas veces han sido infraccionados, pero nada nos han informado al respecto, es cómo si no existiera esa información".

OCURRIDO AYER. A la víctima la siguieron desde un local nocturno ilegal en Pelluco. Al llegar a Sargento Silva le dispararon desde otro vehículo. Falleció cuando era llevado al hospital en el mismo automóvil. Posterior a ello fue encontrado quemado el vehículo, supuestamente, utilizado en el crimen.

Marcelo Galindo
marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

En cinco sitios del suceso distintos tuvo que trabajar durante la jornada de ayer la Brigada de Homicidios y peritos del Laboratorio de Criminalística (Lacrim) de la PDI de Puerto Montt, para tratar de aclarar el homicidio registrado en el sector alto, donde un ciudadano chileno, de 33 años, murió tras recibir un balazo en el cuello, de acuerdo con el diagnóstico médico preliminar. El homicidio de Javier Alejandro Díaz Barría, cerca de las 7 horas, es el cuarto en dos semanas: es decir, dos por semana en la capital de la Región de Los Lagos.

Hasta el Servicio de Urgencia del Hospital de Puerto Montt llegó un automóvil, color blanco, con manchas de sangre en la puerta trasera derecha.

En el móvil era trasladada, por amigos, la víctima que había sido baleada algunos minutos atrás, al ser interceptado por otras personas, que se movilizaban en otro automóvil, de similares características, en la calle Sargento Silva esquina calle Marta Colvin, frente al Cementerio Municipal.

Fueron varios balazos contra el automóvil blanco. Uno de los impactos dio en el cuello del ocupante Díaz Barría, a quien los médicos de turno del Servicio de Urgencia le constataron el deceso.

SEGUIDOS

La dinámica de cómo ocurrieron los hechos es lo que busca establecer la policía y de esa forma ubicar y detener a él o los presuntos autores del asesinato. Fuentes ligadas a la investigación indicaron que la víctima y sus amigos fueron seguidos desde un local clandestino nocturno, que funciona en Pelluco, donde se habría registrado una pelea. Ello terminó en la persecución frente al Cementerio Municipal y a metros del Colegio Santo Tomás.

Tras ocurrido el homicidio en calle Sargento Silva, Carabineros concurrió hasta el sector La Colonia, en el camino al monasterio, donde estaba un automóvil envuelto en llamas.

El procedimiento por disposición de la Fiscalía fue abordado por la Brigada de Homicidios, porque tendría relación con el homicidio la mañana de ayer. El automóvil que resultó destruido por un incendio intencional habría sido el utilizado en el asesinato frente al



ESTE AUTOMÓVIL FUE INCENDIADO EN EL SECTOR LA COLONIA.



33 años

tiene la víctima de homicidio ocurrido ayer en Puerto Montt. Fue identificado como Javier Alejandro Díaz Barría.

(viene de la página anterior)

Cementerio Municipal. Las patentes, indican fuentes, serían falsas.

SITIOS DEL SUCESO

Los detectives de la Brigada de Homicidios junto a los peritos del Lacrim, durante la jornada de ayer se trasladaron a 5 sitios del suceso distintos. Se trata del Servicio de Urgencia del Hospital de Puerto Montt; el estacionamiento del recinto asistencial donde quedó el automóvil, en el que fue trasladada la víctima; calle Sargento Silva, donde se percutaron los balazos; el sector rural La Colonia, donde fue encontrado el automóvil destruido por las llamas y el local clandestino, donde estaría el principio del delito.

DIVERSOS IMPACTOS

El fiscal subrogante Juan Pablo Llanca reveló que una persona de 33 años había recibido el impacto de bala, en el momento que se encontraba en un vehículo.

“Fue interceptado por otro móvil, recibiendo diversos impactos balísticos (y) acompañantes de la víctima, lo trasladaron por sus propios medios hasta el Hospital de Puerto Montt, lugar donde se constató su fallecimiento”.

Llanca confirmó que las diligencias están a cargo de la Brigada de Homicidios de la PDI y el Lacrim. Al mismo tiempo, hizo un llamado a la comunidad para que entregue antecedentes si son testigos de los hechos. “En este contexto hacemos un llamado a todos quienes mantengan información vinculada a este suceso, la puedan aportar a personal po-

“Es hora de reconocer que tenemos una crisis de seguridad nunca antes vista y que su plan actual no funciona”

Mauro González
diputado del distrito 25

“ Hacemos un llamado a todos quienes mantengan información vinculada a este suceso, la puedan aportar a personal policial o a la Fiscalía”

Juan Pablo Llanca
fiscal subrogante

7 horas

de ayer se estima se registró el incidente en calle Sargento Silva en el sector cuarta terraza de la capital regional.

3 de enero

se registró el primer homicidio del año, donde un ciudadano venezolano también fue baleado en Villa Olímpica.



ESTE ES EL AUTOMÓVIL QUE AYER FUE SOMETIDO A VARIOS PERITAJES Y DONDE FUE TRASLADADA LA VÍCTIMA QUE LLEGÓ SIN VIDA A LA UNIDAD DE URGENCIA.

licial o a la Fiscalía local de Puerto Montt”.

El comisario Armin Cottenie, jefe de la Brigada de Homicidios de la PDI de Puerto Montt, explicó que la indagatoria se realiza en “el principio de ejecución (del delito), como en el hospital, centro asistencial al que fue trasladada la víctima que ingresaría fallecida”.

Detalló que se consideró el levantamiento de cámaras “y todas las diligencias pertinentes a fin de esclarecer el delito en cuestión”.

CRIMEN ORGANIZADO

Giovanna Moreira, delegada presidencial regional, dijo que se trata de hechos inaceptables en la región y es por eso que “estamos trabajando arduamente para poder combatir este tipo de situaciones entre las distintas instituciones del Estado”.

Reconoció Moreira que los homicidios son un “desafío latente en nuestro país y es por eso por lo que como gobierno hemos implementado tanto el Consejo regional contra el crimen organizado y el plan Calles sin Violencia, que son es-

trategias que nos han permitido, por ejemplo, una disminución del 20% de los homicidios en 2023 en comparación a 2022”. La autoridad anotó que no hay que permitir que la impunidad se instale en la región.

“Vamos a continuar poniendo el foco en las estrategias y coordinación policial en la recuperación de nuestros espacios públicos y por supuesto, en el control territorial necesario para entregar mayor tranquilidad, a la región y a cada ciudadano y ciudadana”.

MAYOR MONITOREO

El diputado RN Mauro González ha sido crítico con las estrategias utilizadas para prevenir los delitos en Puerto Montt, tras tomar conocimiento que ayer se registró el cuarto homicidio en la comuna en 15 días.

“Tenemos otro ataque con alto poder de fuego en Puerto Montt, ahora con disparos a una persona a la cabeza. Si las autoridades de gobierno, de la región, encargadas de la seguridad no presentan una estrategia distinta, es mejor que den un paso al costado, porque no queremos seguir escuchando

de un plan “Calles Sin Violencia”, donde el resultado es balazos y muertes”.

González sostuvo que se han presentado propuestas para un “mayor monitoreo, mayor tecnología, drones, cámaras, incluso analizar un posible Estado de Excepción, por último acotado, pero la respuesta del gobierno es señalar que no son útiles. Ya basta. Es hora de reconocer que tenemos una crisis de seguridad nunca vista y que su plan actual no funciona”.

CONTROL POLICIAL

El diputado independiente - PPD, Héctor Ulloa, tiene una opinión que va por la misma línea, en el sentido de mejorar los controles policiales en Puerto Montt.

Para Ulloa es importante no normalizar hechos de violencia, como los acontecidos ayer en la mañana.

“Debemos y es un llamado que hago tanto al nivel central como regional- a poner un fuerte foco en el combate a la delincuencia y en disponer en las calles de elementos que brinden una mayor percep-

ción de seguridad a nuestros vecinos, tales como aumentar el control policial, la dotación de retenes, en barrios que han crecido exponencialmente y que requieren mayor cobertura, así como mayores recursos del presupuesto nacional para mejorar las condiciones de seguridad, tal como disponer de carabineros en servicio en el combate contra la delincuencia y no en labores administrativas, como he propuesto a través de un proyecto de Ley”.

Para el legislador “el homicidio registrado la mañana de este miércoles es un hecho de sangre que aumenta la percepción de inseguridad en nuestras calles, indiferente del motivo, que es algo que debe esclarecer y se debe dar con los delincuentes a la brevedad, ya que son un riesgo para la seguridad de la sociedad”.

LOS HOMICIDIOS

Con el crimen ocurrido ayer en la mañana en Puerto Montt, ya van cuatro entre la última semana de diciembre y la primera de enero. El primero fue el 25 de diciembre, en la noche, tras una pelea cerca del puen-

te Chamiza en la Carretera Austral. En el lugar falleció un residente del sector de 24 años. El hecho es investigado por la Brigada de Homicidios, quienes dieron con el imputado, quien permanece en prisión preventiva. El otro homicidio ocurrió en el sector La Vara, donde una persona quedó en calidad de imputada, al ser detenida por Carabineros de la Sección OS 9, tras apuñalar con un arma cortopunzante a su hijo de 38 años, quien falleció en el lugar.

El tercer hecho ocurrió en Villa Olímpica de Puerto Montt, el 3 de enero, a plena luz del día, donde murió un venezolano de 19 años tras ser abatido de 4 disparos, por dos personas que se movilizaban en una motocicleta. Ayer, al cierre de esta edición, se reportó que la Sección OS 9 de Carabineros detuvo a dos presuntos implicados en este hecho, los que serán puestos a disposición de los tribunales.

El delito causó impacto entre los vecinos, porque los disparos fueron en plena vía pública, en el pasaje Deporte, donde los niños juegan constantemente.